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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

saúde dos profissionais e da população por eles 
assistida.
  Portanto, torna-se óbvio e urgente que a 
administração pública adote as devidas 
providências no sentido de fiscalizar se o 
aumento repassado ao consumidor profissional 
da saúde está realmente de acordo com a alta 
dos custos de produção. Caso se constate um 
aumento abusivo, que se lance mão da 
regulação econômica para esses produtos e, 
assim, seja possível sanar com celeridade um 
problema que vem afligindo há meses esse 
importante setor da economia brasileira 
—essencial no combate à pandemia imposta 
pelo novo coronavírus.

com segurança, tanto para o profissional de 
saúde como para o paciente— tem colocado 
esse profissional em situação de dificuldade 
econômica, uma vez que o lucro diminuiu em 
razão da necessidade de readequação no fluxo 
de atendimento, da drástica redução da procura, 
devido ao isolamento social, e da crise 
econômica instalada.
  Nessa conjuntura, os fatores elencados acima 
geraram uma reação em cadeia, com a redução 
dos lucros auferidos pelos profissionais e um 
aumento vertiginoso dos custos gerados pela 
atividade laboral. Não há como se opor aos 
aumentos abusivos, uma vez que não existem 
alternativas ao uso desses itens que garantam a 

escassez desses produtos nas prateleiras e ao 
consequente aumento dos preços repassados ao 
consumidor. O aumento de preço desses itens 
chega a cerca de 500% em relação aos valores 
praticados no primeiro trimestre de 2020.
  Contudo, não se desconhece que o Brasil 
preserva o sistema capitalista desde a 
Constituição Federal de 1988. A Carta, a 
despeito da garantia da livre iniciativa, não 
proíbe expressamente o controle de preços em 
casos emergenciais provocados por um notório 
estado de calamidade pública. O abuso nos 
preços impostos aos médicos na aquisição de 
luvas, máscaras e álcool em gel —insumos de 
caráter essencial para o exercício da profissão 

   Como é de amplo conhecimento, a pandemia 
do novo coronavírus criou uma situação 
inesperada para a qual o mundo não estava 
preparado, quer seja na esfera política, 
econômica, científica ou assistencial, exigindo 
uma abrupta adaptação à nova realidade no 
cenário global.
  Embora, com a enorme demanda por álcool em 
gel, máscaras (incluindo a N95, com proteção 
mais efetiva) e luvas por parte dos profissionais 
da saúde e da população em geral, vivenciamos 
uma verdadeira “corrida do ouro” na busca por 
insumos. A expressiva procura e a falta de 
estrutura dos fabricantes, aliadas à falta de 
matéria-prima e de mão de obra, levaram à 

Cassianoaguilar

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "Horizontes de Perdão"

  A “relação amorosa” sempre foi tema importante e 
gerou grandes interpretações acerca do ser humano. 
Afinal, em última instância, poderíamos dizer que o 
relacionamento entre duas pessoas é complexo, mas 
possível, fonte de alegrias e sofrimentos. Diria, 
inclusive, uma das principais fontes dessas duas 
características humanas: a da felicidade e da dor. 
O amor não é um sentimento que transcende nosso 
eu, que está para além de nós mesmos, advindo de 
elementos externos. Não é possível colocar fora da 
subjetividade o que sentimos. É preciso pensar a 
partir de nosso eu e de nossos não-ditos. Eis uma de 
suas complexidades, pois passa por dimensões 
inconscientes. Não compreendemos e não temos o 
controle sobre o sentimento, sobre a emoção. 
Quando abordamos a ideia de amor, abordamos 
uma ideia muito vasta, que é a superação entre a 
razão e o afeto (entre logos e pathos). 
  O amor seria algo que nos invade, ameaça e nos 

faz perder a razão. Em nosso imaginário se trata 
de uma força para além de nós mesmos, de uma 
ordem metafísica. Aqui já começa o problema: 
idealizamos o amor. Por um lado, seria o 
fundamento último da felicidade, por outro, 
passaria por um ideal de perfeição. Ao contrário, 
só é possível amar quando há uma falta, que, por 
sua vez, gera um desejo. Desejo que não 
podemos entender neuroticamente como um dia 
sendo pleno e realizado. Ou seja, a trama do amor 
é a trama do desejo, que possuem como horizonte 
a incompletude. 
  Alguns aspectos patológicos surgem quando 
tratamos do amor. Um deles, talvez o mais 
frequente apareça com uma roupagem de 
obsessão que desencadeia o ciúme. De fato, em 
muitos relacionamentos diversas projeções de 
um em relação ao outro. Em alguns casos, o outro 
vem “para me salvar”, “trazendo a felicidade ou o 

equilíbrio”. Nada mais frágil e ilusório. Bem 
como o outro não pode gerar patologias em nós 
mesmos, elas já estavam ali latentes. É preciso 
entender que uma relação é feita por dois “eus”, 
que possuem memórias e caminhos de 
subjetividades diferentes. É possível, no 
máximo, estabelecer uma comunicação entre 
esses dois caminhos.
Freud nos ensina em sua obra “Além do princípio 
de prazer”: 
  É fácil perceber que essencialmente se compõe 
de pesar, de sofrimento causado pelo pensamento 
de perder o objeto amado, e da ferida narcísica 
[...] de sentimentos de inimizade contra o rival 
bem-sucedido e de maior ou menor quantidade 
de autocrítica, que procura responsabilizar por 
sua perda o próprio ego do sujeito (FREUD, 
[1922] 1976, p. 271).
  O ciúme patológico aparece quando se projeta 

excessivamente o sentido da existência no outro. 
Torna-se insuportável a ideia da perda. Podemos 
também afirmar que o desejo de um indivíduo é 
tornar-se desejo de outro, por isso mesmo a 
rejeição apresenta contornos tão difíceis de 
elaborar, pois toca na ordem de uma quebra do 
próprio eu, resultando em uma profunda ferida. 

 dentzrene
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atenção, abençoada; se Filinha, a que menos 
espera, pois a fila é pequena.
Tia Filinha: também Maria da Conceição, nome 
da padroeira da arquidiocese de Mariana, a Sé 
de N.S da Conceição de Mariana, que está no 
céu, com seu manto sagrado e protetor, para 
abençoar, iluminar e recepcionar seus filhos.
A turma da Casa de Cima recebe a senhora de 
braços abertos! Tio Tico e Tia Fil(h)inha se 
encontram, numa doce e calorosa festa de 
casamento, cujas testemunhas destacáveis são:
Maria Aparecida Ferreira Silva, Tia Carminha, 
Tio Augusto, Didi Jacaré, Tio Elis, seus irmãos; 
sob os auspícios de Deus, anjos, santos e Nossa 
Senhora da Conceição.
Nieta, personagem de Yara Amaral na primeira 

TROVA
De porteira, com São Pedro
No Portal da Nova Vida,
Para receber Filhinha
A Senhora Aparecida!

Leve feito pluma/ radiante feito deusa/ 
amorosa/ valente/ exemplo de mulher/ alegria 
colossal/ mãe/ tia/ amiga/ personalidade Santa 
Barbarense do mais alto gabarito/mineira forte/ 
braba/inigualável/ fervorosa/ TIA AMADA, Tia 
Fiel, Mãezona, avó, irmã, cunhada, enfim, um 
ser humano fantástico, feliz, pleno e amoroso.
 
Amamos demais, Tia Filhinha ou Tia Filinha. Se, 
Filhinha, a mais mimada, a que obteve mais 

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em 

Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda em Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, 

da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

versão da novela Guerra dos Sexos, que 
provocou o apelido carinhoso de Tia Filinha de 
Nieta, por seu marido, Tico.
- Nieta chegou para alegrar nossa eterna 
morada! Disse Tio Tico, garboso, elegante e 
luminoso, numa doce e calorosa boas-vindas à 
sua eterna Amada.
Os espíritos de luzes iluminem o espaço 
estelar, dando boas-novas à nova estrela que 
surfa nas nuvens brumosas do céu de março, 
rumo à luminescência!
Até breve, Tia Fil(h)inha! Alumie, com sua 
lente potente de diamante, a trajetória de seus 
filhos, netos, sobrinhos, parentes, amigos e 

fãs!
Sua alegria se perpetua na fé e crença de seus 
filhos, netos, parentes, amigos e fãs na Vida 
Eterna!

RELAÇÕES AMOROSAS E SUAS COMPLEXIDADES.

CORONAVÍRUS E OS REFLEXOS SOBRE OS PREÇOS DOS INSUMOS MÉDICOS
Gestores públicos têm a obrigação de fiscalizar possíveis aumentos abusivos.

TIA FIL(H)INHA, LEVE FEITO PLUMA.
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Acesse os links divididos pela faixa etária e 
cadastre:

80 anos ou mais –
https://forms.gle/Z3aRcJvWrFVNqQmz9 
75 a 79 anos –
 https://forms.gle/ERSDQQSfcVn9bfB8A 
70 a 74 anos –
 https://forms.gle/DgFhRX7JqauAgwZz7 
65 a 69 anos –
 https://forms.gle/1ircjP5nkJWnK9BX6 
60 a 64 anos –
 https://forms.gle/62qcekj4TgxcUZK4A 

  Em caso de dúvidas, entre em contato por meio 
de mensagem no WhatsApp responde da 
vacinação, pelo número: (31) 99630-2741.
  A continuidade da vacinação dos idosos está 
condicionada às orientações e ao recebimento 
de doses de vacinas encaminhadas pela 
Regional de Saúde.

  A Secretaria de Saúde informou que desde 
segunda-feira (15/03), estão abertos os 
cadastros de vacinação contra a Covid-19 para 
os idosos acima de 60, residentes na Sede, 
referenciados às unidades básicas do Centro I e 
II, Morro Santana, Cabanas, Rosário e Santo 
Antônio. O objetivo da ação é garantir o 
planejamento e organização do processo de 
vacinação de idosos.
  O cadastro será destinado apenas para os 
idosos da sede, visto que os usuários dos 
distritos, subdistritos e localidades serão 
vacinados nas unidades de referência do 
domicílio.
 O agendamento será feito por ordem de 
cadastro dentro de cada faixa etária e a 
informação será confirmada por contato 
telefônico.
Idosos com mais de 80 anos
  Os idosos com idade acima de 80 anos, 
residentes na região do Centro, poderão ser 
vacinados do dia 17 até 19 de março de 2021, 
em sistema de agendamento mediante cadastro.

MARIANA INICIA CADASTRO PARA VACINAÇÃO DE IDOSOS ACIMA 
DE 60 ANOS

#VacinaJá: Acesse o link e faça seu cadastro.

Foto: Divulgação 

@jornalpanetus

“OLHARES SOBRE O FEMININO”: UMA HOMENAGEM DO TRE 
ÀS MULHERES

Exposição é uma das ações da Semana Nacional da Mulher, organizada pela Justiça Eleitoral.

servidoras do TRE. O resultado é uma 
exposição ao mesmo tempo forte e delicada, 
que ressalta a beleza de ser mulher.

envolve um estímulo vago e aleatório, 
geralmente uma imagem ou som, sendo 
percebido como algo distinto e com significado.
  Os poemas foram selecionados visando 
retratar diferentes visões sobre o universo 
feminino. As ilustrações foram elaboradas pelo 
servidor Arnaldo Pedrosa, sempre buscando 
que fossem condizentes com a temática de cada 
trecho.
 As imagens foram animadas e o vídeo foi 
editado com narração gravada por dez 

o feminino”, que reúne ilustrações animadas 
concebidas a partir de poemas escritos por 
mulheres. O projeto é da Comissão de 
Participação Feminina do TRE e integra a 
Semana Nacional da Mulher, organizada pela 
Justiça Eleitoral.
  A intenção do vídeo é homenagear as mulheres 
de uma forma original, provocando surpresa e 
encantamento com as ilustrações desenvolvidas 
a partir de objetos comuns. A inspiração veio da 
pareidolia, um fenômeno psicológico que 

  Uma tesoura se transforma nas pernas de uma 
mulher que vai aonde ela quiser. Uma escova de 
dentes pode ser vista como a cabeça de um 
dinossauro, para mostrar a força da mãe que 
defende seus filhos. Flores representam o 
momento sublime de uma gravidez ou a 
graciosidade da saia que parece dançar quando a 
mulher se movimenta. Sementes de romã viram 
flores para colorir um jardim.
  O TRE-MG apresenta, em seu canal no 
YouTube, a exposição em vídeo “Olhares sobre 
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O primeiro foi realizado no início de setembro. 
Na primeira semana de março, cerca de 2,3 mil 
termos assinados foram enviados para 
homologação, superando a marca de 8 mil 
termos aceitos. Os pagamentos acontecem nos 
próximos dias, ultrapassando R$ 700 milhões 
em indenizações. 
Acesso
 O acesso ao Sistema Indenizatório Simplificado 
é feito por meio da plataforma on-line 
denominada Portal do Advogado, disponível no 
site da Fundação Renova:
 (www.fundacaorenova.org). A adesão é 
facultativa. Para ingressar, as pessoas devem ser 
representadas por advogado ou defensor 
público, segundo sentença judicial, pois apenas 
esses profissionais podem acessar e preencher os 
dados no sistema. Além disso, é necessária a 
confirmação de idade maior de 16 anos na data 
do rompimento e a inscrição ou solicitação de 
cadastro na Fundação Renova até o dia 30 de 
abril de 2020.
 A Fundação Renova fornece frequentemente 
diversas orientações sobre o uso da plataforma e 
mantém contato constante com os representantes 
dos requerentes. Além disso, em caso de dúvidas 
no  aces so  ao  S i s t ema  Inden iza tó r io 
Simplificado, advogados e defensores públicos 
podem acionar a Central de Relacionamento 
pelo telefone 0800 031 2303.
 A Fundação Renova informa que, até janeiro de 
2021 foram desembolsados R$ 11,89 bilhões nas 
ações de reparação e compensação e pagos, no 
total, R$ 3,26 bilhões em indenizações e auxílios 
financeiros para cerca de 320 mil pessoas.

Itapina). Ações coletivas podem ser movidas 
pelas Comissões de Atingidos de locais que 
ainda não têm decisão. 
 A velocidade de pagamentos vem aumentando. 

(Periquito) e Senhora da Penha (Fernandes 
Tourinho). Do Espírito Santo, estão Baixo 
Guandu, São Mateus, Aracruz, Conceição da 
Barra, Linhares e Colatina (sede e o distrito de 

  Os moradores de Rio Doce (MG) começam a 
receber nos próximos dias as indenizações por 
meio do Sistema Indenizatório Simplificado, que 
possibilita o pagamento de indenização a 
categorias com dificuldade de comprovação de 
danos causados pelo rompimento da barragem 
de Fundão (MG).
 O novo fluxo de indenização foi implementado 
em agosto de 2020 pela Fundação Renova, a 
partir de decisão da 12ª Vara Federal em ações 
apresentadas por Comissões de Atingidos das 
localidades impactadas.
Já foram homologados 93 termos de aceite, 
totalizando cerca de R$ 8 milhões para 
categorias de pescadores de subsistência e 
informais, areeiros, agricultores, lavadeiras, 
faiscadores, entre outros. 
 Os moradores da cidade podem aderir ao novo 
fluxo de pagamentos desde o dia 1º de fevereiro. 
O prazo de adesão vai até 31 de julho deste ano. 
Na decisão, a Justiça incluiu novas categorias 
para fins de indenização. Com isso, os valores de 
indenização no município de Rio Doce, 
definidos pela Justiça, com quitação única e 
definitiva, variam de R$ 17 mil a R$ 262 mil na 
cidade, de acordo com a categoria do dano. 
Clique aqui e veja os valores para cada 
localidade.
 Atualmente, 18 localidades têm acesso ao 
Sistema Indenizatório Simplificado. Em Minas 
Gerais, estão Bugre, Aimorés, Rio Doce, Naque, 
Itueta e os distritos de Revés do Belém (Bom 
Jesus do Galho), Cachoeira Escura (Belo 
Oriente), Ipaba do Paraíso (Santana do Paraíso), 
Baguari (Governador Valadares) e Pedra Corrida 

RENOVA: NOS PRÓXIMOS DIAS ACONTECE O INÍCIO DOS 
PAGAMENTOS ATRAVÉS DO SISTEMA INDENIZATÓRIO NA CIDADE 

DE RIO DOCE 
Já foram homologados 93 termos de aceite, que totalizam pagamento de cerca de R$ 8 milhões.
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transações comerciais por aplicativos, internet, 
telefone ou outros instrumentos similares. 
Contudo, o artigo 7º, inciso II, proibia a 
circulação de pessoas,  exceto para o 
desempenho de atividades, serviços e bens 
essenciais, nos termos do §1º, inciso I, artigo 7º. 
  Se por um lado a deliberação autorizava a 
realização da atividade não essencial de forma 
remota durante a onda roxa, por outro só 
liberava o comparecimento ao local de trabalho 
naquelas consideradas essenciais. Assim, 
inviabilizava o acesso dos trabalhadores a essas 
empresas, impossibilitando a operação no 
formato delivery. 
  Para sanar essa inconsistência, a Federação 
sol ici tou ao governo a ret ificação da 
Deliberação nº 130/2021, de modo a permitir a 
circulação de trabalhadores de atividades não 
essenciais e viabilizar o atendimento remoto. 
Em caso de embaraço para retificá-la, a entidade 
pedia ao governo que esclarecesse que essas 
atividades também poderiam funcionar na onda 
roxa por delivery e que os seus trabalhadores 
poderiam circular para comparecer ao local de 
trabalho.

Desenvolvimento Econômico, Fernando 
Passalio, e do secretário-geral de Estado, 
Mateus Simões, nos dias 5 e 11 de março, 
respectivamente. Nos documentos, ela destacou 
um grave conflito de regras ocasionado pela 
Deliberação nº 130/2021. 
  O protocolo previa no artigo 3º, parágrafo 
único, inciso II, que a suspensão das atividades 
de comércio e serviços não se aplicava às 

receita neste período de pandemia. “As vendas 
por aplicativos, internet e telefone têm sido 
fundamentais para manter o fluxo de caixa das 
empresas e ajuda-las a enfrentar esse momento 
de crise. Não é possível sacrificá-las.” 
Entenda o caso 
 Para alertar sobre as inconsistências na onda 
roxa, a presidente interina da Federação enviou 
ofícios ao gabinete do secretário-adjunto de 

  Atento à insegurança jurídica causada por um 
conflito de regras da Deliberação nº 130/2021, 
que instituiu a onda roxa, o governo de Minas 
Gerais retificou o artigo 7º da medida. A 
mudança atende a um pleito da Fecomércio, que 
observou a inconsistência da norma. Assim, 
solicitou ao secretário-geral de Estado, Mateus 
S i m õ e s ,  e  a o  s e c r e t á r i o - a d j u n t o  d e 
Desenvolvimento Econômico, Fernando 
Passalio, a alteração na regra formulada pelo 
Comitê Extraordinário Covid-19. 
  A mudança foi realizada por meio da 
Deliberação nº 136/2021, publicada no Diário 
Oficial do Estado desse sábado (13/03). De 
acordo a nova redação, todos os trabalhadores – 
não apenas aqueles das atividades essenciais 
previstas pela onda roxa – poderão circular pelo 
município para realizar atividades internas das 
empresas e viabilizar o funcionamento das 
atividades comerciais por meio de delivery ou 
de retirada em balcão (drive-thru). 
  A presidente interina da Fecomércio MG, 
Maria Luiza Maia Oliveira, destaca que a 
medida garante mais segurança para o 
empresário, sem restringir um de suas fontes de 

98299-3382

GOVERNO DE MINAS ACATA PEDIDO DA FECOMÉRCIO PARA 
RETIFICAR INCONSISTÊNCIAS NA ONDA ROXA 

Com a Deliberação nº 136/2021, todos os trabalhadores poderão circular pelo município para realizar atividades internas nas empresas 
e viabilizar o comércio por delivery e drive-thru.

@jornalpanetus

EM MARIANA SERVIÇO DE ALISTAMENTO MILITAR JÁ ESTÁ DISPONÍVEL

CPF e comprovante de endereço. O horário de 
funcionamento é de 8h às 11:30 e de 13h às 17h. 
Para mais informações, ligue: 3558-5356.

Forças Armadas, como Exército, Marinha e 
Aeronáutica. 
Para fazer o alistamento, o jovem deve levar RG, 

Serviço Militar é obrigatório no Brasil para 
jovens com 18 anos ou mais e consiste no 
exercício das atividades desempenhadas pelas 

  A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Defesa Social, informa que o sistema que 
realiza o alistamento militar já está disponível. O 

O serviço militar é obrigatório no Brasil para jovens com 18 anos ou mais.

@jornalpanetus

FUNCIONAMENTO REDUZIDO: SECRETARIA DE SAÚDE DA CIDADE 
DE MARIANA INFORMA SOBRE O FUNCIONAMENTO DAS UNIDADES 

BÁSICAS DE SAÚDE E DA PREVINE
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

urgentes. Os pacientes serão informados via 
telefone ou pelos Agentes Comunitários de Saúde. 
O novo agendamento será  comunicado 
posteriormente.
 Já os agendamentos de consultas especializadas 
eletivas que seriam realizadas no Centro de 
Especialidades – Previne foram suspensos pelo 
período de 15 dias. Os pacientes também serão 
comunicados sobre a suspensão e o novo 
agendamento.

   Devido ao agravamento da pandemia de Covid-
19, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Saúde, informa que os atendimentos nas 
Unidades Básicas de Saúde passam a funcionar de 
forma reduzida. Os agendamentos eletivos a partir 
de agora estão suspensos e serão mantidas somente 
as consultas prioritárias a partir da possibilidade de 
atendimento de cada unidade de saúde.
 Também estão suspensos os exames laboratoriais 
eletivos, sendo mantidos apenas os prioritários ou 
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ações exemplares e elas serão cada vez mais 
valorizadas. Será um ganho muito grande para a 
saúde mental, em Ouro Preto, Minas Gerais e no 
Brasil”.
  O Fórum é aberto ao público, inclusive com 
isenção de inscrições que serão iniciadas em 01 de 
abril. São mais de 40 horas de programação 
formadora na área de saúde mental. A construção 
do evento também é participativa, quem quiser 
participar é só entrar em contato através do site:
 www.direitoshumanos2021.org.br.
  O evento foi apresentado ao prefeito Angelo 
Oswaldo pelos  professores  da UFOP e 
Coordenadores do Fórum, Aisllan Assis e Marco 
Flávio Alvarenga, com a presença do Coordenador 
de Educação Permanente Secretaria de Saúde 
(SMS) e membro da Comissão Organizadora, 
Victor Diniz, e pela Paula Brito, que é uma 
referência técnica em Saúde Mental da SMS e 
também compõe a Comissão Organizadora do 
Fórum.
  O lançamento oficial de abertura desta 5ª edição 
será feito no dia 07 de setembro de 2021 pelo 
Facebook: @saudementalabrasme. Acesse a 
programação completa clicando aqui!

Executivo. “A Prefeitura de Ouro Preto confere 
apoio integral a esse evento que envolve também a 
UFOP, com especialistas do Brasil e dos países 
latino-americanos que estarão sintonizados on-
line, em favor desse grande movimento”. Angelo 
enfatizou também o compromisso do Município 
com os programas de saúde mental das Secretarias 
de Saúde e de Desenvolvimento Social. “Temos 

aconteceu em capitais brasileiras e essa é a 
primeira vez que uma cidade como Ouro Preto 
recebe esse evento. A cidade foi escolhida também 
por sua história conhecida no Brasil de mais de 20 
anos de valorização e construção dos direitos 
humanos e da saúde mental”.
  O prefeito Angelo Oswaldo ressaltou a magnitude 
desse evento Latino-americano e o suporte do 

  Apresentado ao prefeito Angelo Oswaldo na terça-
feira, (09/03), o V Fórum Brasileiro de Direitos 
Humanos e Saúde Mental é uma realização da 
Associação Brasileira de Saúde Mental 
(ABRASME) em conjunto com a Universidade 
Federal de Ouro Preto (UFOP) e vai acontecer 03 a 
7 de setembro de 2021 em Ouro Preto, tendo por 
lema: Resista! Lute por Direitos, Reconheça a 
Diversidade e a Saúde Mental como Liberdade.
  O evento reúne, na construção e elaboração da sua 
programação, cerca de 150 pessoas, das cidades de 
Ouro Preto, Mariana, Itabirito, além de outras 
espalhadas pelo Brasil e América Latina. Foi 
inicialmente pensado para ser presencial, no 
entanto, em solidariedade com o avanço da 
pandemia, a programação foi convertida para o 
modo virtual.
Segundo o professor de Saúde Coletiva da Escola 
de Medicina da UFOP, Aisllan Assis, “o foco do 
evento é a congregação e acolhimento das diversas 
pessoas e movimentos sociais que atuam nos 
direitos humanos e na saúde mental no Brasil e na 
América Latina”. Aisllan ainda ressaltou um 
motivo marcante da escolha do Município para 
sediar essa 5ª edição do Fórum. “Este evento só 

5ª EDIÇÃO DO FÓRUM BRASILEIRO DE DIREITOS HUMANOS E 
SAÚDE MENTAL SERÁ EM OURO PRETO

O evento será realizado de 03 a 7 de setembro de 2021 em Ouro Preto, tendo por lema: Resista! Lute por Direitos, Reconheça a 
Diversidade e a Saúde Mental como Liberdade.

@jornalpanetus

OURO PRETO: SEMANA DO EDUCADOR FOI UM SUCESSO E 
ATRAIU MAIS DE 1200 INSCRITOS

O evento marcou o início do ano letivo em Ouro Preto e a retomada das atividades da Casa do Professor.

Fernandes, ressaltou a importância de se ter bons exemplos 
no país. “É muito importante trocar experiência para 
buscarmos sempre melhorias para a educação do nosso 
Município, e o ensino de Sobral é referência no que diz 
respeito ao êxito nos números do IDEB (Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica) e no investimento 
na educação”.
  Em apoio e dando suporte emocional aos educadores, uma 
das palestras que foi muito bem aceita no evento foi a da 
Psicóloga Sandra Rodrigues Lage, que discorreu sobre 
“Autocuidado Emocional” e disse se sentir honrada pelo 
convite recebido. “Foi maravilhoso perceber essa equipe 
empática e dedicada que está à frente da Secretaria de 
Educação. Foi um evento lindo e tenho recebido muitos 
feedbacks carinhosos de alguns dos participantes. Sinto que 
os educadores estão bem amparados e a consequência é 
aluno feliz e educação de qualidade”.
  Renata Carla da Silva Coelho, professora da Educação 
Básica Anos Iniciais e Contadora de histórias, definiu o 
evento como uma oportunidade valiosa de conhecimento. 
“Vejo a Semana do Educador como um evento que, em meio 
a tantas incertezas que estamos vivendo em virtude da 
pandemia, veio agregar conhecimento na introdução de 
novas metodologias apoiadas pelas Tecnologias de 
Informação e Comunicação (TIC's), como também se 
preocupou com o bem-estar dos educadores. Foi um evento 
importante e oportuno que possibilitou uma reflexão sobre 
minhas práticas pedagógicas e reavivou meus ânimos”.
  Esse Seminário também marcou a retomada das atividades 
da Casa do Professor, que foi responsável pela organização 
do evento e trouxe temas focados no campo da educação. 
Segundo Cláudia, “este espaço pretende ser um lugar de 
acolhida, de apoio profissional, psicológico e de 
capacitação de nossos educadores e educadoras. Nosso 
maior objetivo é proporcionar a todos os professores e 
professoras, cuidadores de crianças e todos os funcionários 
do quadro da Educação, a possibilidade de se sentirem 
acolhidos e amparados nessa tão importante missão que é a 
nossa, de educar”.

significativa, com 1250 inscritos no evento e 
uma média de 700 pessoas durante os dois 
dias. Uma grande satisfação perceber que 
conseguimos fazer um evento que realmente 
foi ao encontro dos professores nesse 
momento crucial e que estamos muito 
preocupados com os desafios que temos pela 
frente”.
  O secretário de Educação, Rogério 

sobretudo, o professor.
  A coordenadora da Casa do Professor, 
Cláudia Pereira, enfatizou o sucesso do 
evento que não acontecia desde 2000. “Esse 
ano resolvemos dar início ao ano letivo 
rememorando essa Semana do Educador tão 
importante e fazendo com que ela passe a 
integrar novamente a Casa do Professor. 
Houve  uma  par t ic ipação  bas tante 

  A Secretaria Municipal de Educação e a 
Casa do Professor promoveram a Semana do 
Educador, que aconteceu de forma on-line 
nos dias 04 e 05 de março de 2021. O evento 
foi direcionado os educadores e marcou o 
início do ano letivo no Município. As 
palestras foram pensadas como auxílio nesse 
reinício e para fortalecer a luta por uma 
educação de qualidade, valorizando alunos e, 
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caso da ausência da carteira, é necessário que 
a pessoa com deficiência apresente um 
documento oficial com foto, junto a uma 
comprovação de renda individual de até dois 
salários mínimos e um laudo médico-pericial 
emi t ido  pe lo  SUS,  comprovando  a 
deficiência.
Emissão suspensa pelo Sindpas 
  É importante ressaltar que a emissão da 
carteira SINDPASSE está suspensa pelo 
Sindicato das Empresas de Transporte de 
Passageiros no Estado de Minas Gerais 
(Sindpas). De acordo com o sindicato, a 
suspensão se deu em razão da impossibilidade 
financeira provocada pelo transporte 
clandestino e agravada pela pandemia do 
COVID-19. 
Da mesma forma, o requerimento de emissão 
ou renovação da carteira SINDPASSE 
enviado pelos correios, ou entregue no ponto 
de atendimento presencial não será analisado.

dois salários mínimos, tendo como limite duas 
vagas,  e ,  para a  aquisição e  uso,  é 
indispensável apresentar documento oficial 
com foto e comprovante de renda.
  A carteira do idoso, necessária a fim de se 
obter o transporte gratuito, é emitida pelo 
Programa de Atendimento ao Idoso (PAI), que 
é um programa interno do CAC, e será 
expedida apenas para quem não tem 
condições de comprovar renda, sendo 
necessário o cadastro no Número de Inscrição 
Social (NIS) por meio do Cadastro Único no 
Centro de Referência de Assistência Social 
(CRAS). O agendamento para confecção do 
documento pode ser feito através do telefone: 
(31) 9 8325 -2704.
  Já para a pessoa com deficiência conseguir 
ter acesso à gratuidade do transporte, em caso 
de possuir a carteira SINDPASSE, esta deve 
ser apresentada até o término da validade 
junto a um documento oficial com foto. No 

  O Centro de Atendimento ao Cidadão (CAC) 
da Câmara Municipal de Ouro Preto informa 
sobre a gratuidade do transporte coletivo para 
idosos e pessoas com deficiência, mediante 
apresentação da carteira do idoso e da carteira 
da pessoa com deficiência (SINDPASSE). 
  Para os casos de deslocamento municipal, 
têm direito à gratuidade os idosos a partir de 
65 anos, não havendo limite de renda nem de 
aquisição, sendo amplas as vagas no 
transporte e necessária a apresentação de 
documento oficial com foto. No caso 
intermunicipal, têm direito os idosos a partir 
de 65 anos, com limite de renda de até dois 
salários mínimos e de aquisição de 12 horas, 
sendo disponíveis apenas duas vagas, é 
n e c e s s á r i o ,  t a m b é m ,  a p r e s e n t a r 
d o c u m e n t a ç ã o  o fi c i a l  c o m  f o t o  e 
comprovante de renda. Já para viagens 
interestaduais, a gratuidade vale para idosos a 
partir de 60 anos, como renda limite de até 

OURO PRETO: CENTRO DE ATENDIMENTO AO CIDADÃO DESTACA 
GRATUIDADE NO TRANSPORTE COLETIVO PARA IDOSOS E 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

@jornalpanetus

EM MARIANA PASSO DA PONTE DE AREIA TEM SEUS ELEMENTOS
 ARTÍSTICOS RESTAURADOS

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
e abertura para visitação.

Passo 

  O significado do Passo relembra “Via Sacra”, 
os trajetos que Jesus fez até o calvário 
carregando a cruz em que foi crucificado.

  Durante a execução do projeto, foram 
encontrados diversos elementos artísticos que 
estavam sob a guarda da Arquidiocese de 
Mariana. Todos foram restaurados e inseridos 
de volta no Passo. Além disso, existem no 
município mais cinco Passos, onde serão 
elaborados os projetos para a futura restauração 

mais 350 mil reais.
  Essa restauração é um resgate para a história de 
Mariana e do país, já que o Passo é tombado 
pelo Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (IPHAN), desde 1938, e há 
várias décadas não se encontrava em bom 
estado de conservação.

   O Passo da Flagelação, conhecido como Passo 
da Ponte de Areia, passou por obras de 
restauração artísticas. Todos os trabalhos foram 
executados com recurso do FUMPAC (Fundo 
Municipal de Preservação do Patrimônio), com 
apoio do COMPAT (Conselho Municipal do 
Patrimônio). Em média, o investimento foi de 
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Federação das Associações de Moradores – 
FEAMMA
Titular: Milton Manuel de Sena
Suplente: Léia Éfrem Zacarias Santos

Arquidiocese de Mariana 
Titular: Vítor Sérgio Gomes
Suplente: Sidione Eduardo Viana

Associação Comercial ,  Industrial  e 
Agropecuária de Mariana – ACIAM
Titular: Amarildo Pereira de Souza
Suplente: Denis Almeida dos Reis

Sindicato dos Produtores Rurais de Mariana
Titular: Maria de Fátima de Mello Gomes
Suplente: Gilson Gibson Gomes

Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
Titular: Pedro Mol Leite

Representante do Poder Legislativo 
Municipal
Titular: Francisco Carlos de Lima
Suplente: Sandra Aparecida dos Reis

Representantes da Sociedade Civil
Associação Marianense de Turismo – 
MARIANATUR
Titular: Antônio Diniz Suplente: Lucas Borges

Associação de Guias de Turismo – AGTURB 
Subseção Mariana
Titular: Geraldo Magela da Trindade
Suplente: Carlos Alberto Alves

crescimento das atividades turísticas”, afirmou.
Confira os membros do conselho:

Representantes do Poder Público Municipal
S e c re t a r i a  M u n i c i p a l  d e  C u l t u r a , 
Patrimônio Histórico, Turismo e Lazer
Titular: Silas Sampaio Teixeira
Suplente: Andréa Cristina Umbelino

Secretaria Municipal de Meio Ambiente
Titular: Carla de Queiroz Camillo
Suplente: Alessandra Martins da Costa 
Menezes

Secretaria Municipal de Educação
Titular: Hormelina Maria Oliveira
Suplente: Renata Romualdo Diório

   Tomaram posse na quarta-feira (10/03), os 
novos membros do Conselho Municipal do 
Turismo de Mariana (COMTUR) do biênio 
2021- 2023. O conselho é composto por 21 
membros efetivos com respectivos suplentes, 
que representam os poderes Executivo e 
Legislativo municipais, além de instituições da 
sociedade organizada, como a Federação das 
Associações de Moradores, a Associação 
Comercial e Industrial de Mariana (ACIAM), 
dentre outros. A posse foi feita de forma online 
pela plataforma Google Meet. 
  O COMTUR fortalece a participação 
democrática entre poder público e sociedade 
civil na formulação e na implementação de 
políticas públicas para o turismo municipal, 
além de fomentar iniciativas que promovam o 
turismo educacional, econômico e de riquezas 
naturais da cidade.
  O representante da Federação das Associações 
de Moradores (FEAMMA), Milton Sena, 
enfatizou que o COMTUR é mais uma atitude 
positiva para a cidade. “O Conselho Municipal 
do  Tur i smo abre  a  poss ib i l idade  da 
participação popular na construção de novos 
caminhos para nosso turismo. Parabenizo 
todos que vão dedicar seu tempo a esse 
conselho, que é de suma importância, uma vez 
que poderá trazer soluções para ampliar o 
turismo em nossa cidade”, disse. 
  De acordo com o diretor de Turismo da 
Secretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Lazer, Silas Sampaio, com a atuação 
dessa nova diretoria, a cidade vai ter um 
c o n s e l h o  a t i v o ,  c o m  a t i v i d a d e s  d e 
implementação turística como fonte de renda 
para toda a comunidade. “O COMTUR agora 
passa a ter uma agenda definitiva de reuniões e 
encontros e com esse momento que estamos 
vivendo, as reuniões serão de forma online. A 
participação dos poderes Executivo e 
Legislativo nos ajudarão na construção de 
políticas públicas e na criação de leis, para que 
elas possam fazer parte do desenvolvimento e 

MARIANA: POSSE DO NOVO CONSELHO MUNICIPAL DE 
TURISMO COMTUR

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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derivados;
·         Manutenção de equipamentos e veículos;
·         Construção civil;
·         Indústrias (apenas da cadeia de Atividades 
Essenciais);
·         Lavanderias;
·         Serviços de TI, dados, imprensa e 
comunicação;
·         Serviços de interesse público (água, 
esgoto, funerário, correios etc.)
Para  informações  e  denúncias  sobre 
descumprimento do decreto, entre em contato 
com o Departamento de Fiscalização de Posturas 
no número 3559-3244.
Vacinas
A prefeitura apresentou à Câmara, o Projeto de 
Lei Ordinária nº 285/2021 que trata sobre a 
adesão do Município no Consórcio Público de 
cidades para intenção de compra vacinas, 
insumos e equipamentos para combate à 
COVID-19.
    O PLO foi aprovado por unanimidade e mostra 
um trabalho conjunto entre Executivo e 
Legislativo em prol da cidade. Esse consórcio vai 
viabilizar e fazer a interlocução da compra de 
vacina para os municípios com os laboratórios. É 
liderado pela Frente Nacional de Prefeitos (FNP) 
que dará suporte aos municípios caso o Plano 
Nacional de Imunização (PNI), do governo 
federal, não consiga suprir a demanda nacional.

Barreiras sanitárias
O município providenciou a instalação de quatro 
barreiras sanitárias, que terão característica 
restritiva além de informativa.
Os pontos são:
·         Final da Avenida Rene Giannetti,
·         Rua Padre Rolim, na entrada de Ouro 
Preto para quem vem de Belo Horizonte
·         Taquaral, próximo ao Chafariz, para quem 
vem de Mariana
·         Entrada do distrito de Lavras Novas

de Desenvolvimento Social, Habitação e 
Cidadania, Zaqueu Astoni, da Casa Civil, o 
procurador Diogo dos Santos e o comandante da 
Guarda Municipal, Jonathan Marotta. A Câmara 
foi representada pelo seu presidente Luiz 
Gonzaga e pelos vereadores Zé do Binga, Júlio 
Gori e Mateus Pacheco.

Onda roxa
  Nessa fase – que, a princípio, tem duração de 07 
dias na cidade – só é permitido o funcionamento 
de serviços essenciais. A circulação de pessoas de 
segunda a sexta, das 20h às 5h, e aos sábados e 
domingos, das 17h às 5h, fica limitada aos 
trabalhadores da saúde, dos serviços essenciais e 
pessoas em situação de urgência e emergência. O 
deslocamento por qualquer outra razão deverá ser 
justificado e a fiscalização será feita com o apoio 
da Guarda Municipal e da Polícia Militar.
São considerados serviços essenciais:
·         Setor de alimentos (excluídos bares e 
restaurantes, que só podem via delivery);
·         Serviços de Saúde (atendimento, 
indústrias, veterinárias etc.);
·         Bancos;
·         Transporte Público (deslocamento para 
atividades essenciais);
·         Energia, Gás, Petróleo, Combustíveis e 

estrutura”, diz a secretária de Saúde, Glauciane 
Nascimento.
  Leandro Moreira, gerente assistencial da Santa 
Casa, participou do encontro. “O principal ponto 
foi unir forças e centralizar os serviços. Vamos 
otimizar primeiro todos os recursos da Santa 
Casa, e depois, se necessário, utilizar o espaço 
do Hospital de Campanha. Vamos melhorar a 
assistência, garantir todos os exames e o 
tratamento ao paciente no menor tempo 
possível”, destacou ele.
  Inserido na Onda Roxa, Ouro Preto passa a ter 
prioridade no recebimento de vacina pelo 
governo estadual.  O Município tem hoje 3.018 
casos de covid-19, 56 óbitos confirmados e 02 em 
investigação, causados pela doença.
O Decreto n° 5.995, de 15 março de 2021, passou 
a ter validade desde a terça-feira, 16 de março e 
foi publicado na edição do Diário Oficial desta 
segunda-feira, (15/03).
  A mesa que conduziu a coletiva foi formada pelo 
prefeito Angelo Oswaldo, a vice-prefeita Regina 
Braga, a secretária de Saúde, Glauciane 
Nascimento, o provedor da Santa Casa, Marcelo 
de Oliveira, e o secretário de Governo, Felipe 
Guerra. Estavam presentes ainda os secretários 
Juscelino Gonçalves, da Defesa Social, Felipe 
D'Almeida e Pinho, da Fazenda, Edvaldo Rocha, 

  Durante coletiva de imprensa realizada nesta 
segunda-feira (15/03), o prefeito Angelo 
Oswaldo anunciou que Ouro Preto migrará para a 
“onda roxa” do Plano Minas Consciente. Decreto 
já está em vigor.
  No mesmo encontro foi comunicada a parceria 
com a Santa Casa visando a ampliação dos leitos 
de UTI Covid-19, a administração compartilhada 
do Hospital de Campanha e a intensificação da 
fiscalização. “Três medidas de grande impacto 
em Ouro Preto no combate ao coronavírus. 
Integramos os esforços da Santa Casa e da 
Secretaria Municipal de Saúde e transferimos o 
Hospital de Campanha para dentro da Santa 
Casa, onde passamos a ter 20 leitos de UTI para 
covid-19 e dez leitos de UTI para clínica geral. 
Esses leitos serão credenciados pelo SUS, o que 
facilita as ações tanto do hospital como da 
Secretaria de Saúde. Estamos entrando na 'onda 
roxa' pelo período de 07 dias, e redobrando a 
fiscalização por todo o Município a fim de conter 
a expansão da pandemia”, anunciou o prefeito 
Angelo Oswaldo.
Marcelo de Oliveira é o provedor da Santa Casa. 
“Isto fortalece a Santa Casa e mostra que 
estamos aptos a atender a população de Ouro 
Preto em todas as suas demandas. O hospital de 
campanha é o primeiro de uma série de eventos 
que a nossa entidade irá assumir na cidade”, 
celebrou.
“É uma união de esforços que se dá em um 
momento em que estamos em crise. Estamos em 
crise do ponto de vista do avanço da doença, 
estamos em crise do ponto de vista do índice de 
transmissão, e estamos em crise na nossa 
capacidade de atendimento. Essa parceria com a 
Santa Casa de Ouro Preto tem o objetivo de 
garantir a qualidade no atendimento, garantir 
que o paciente seja atendido em tempo hábil e 
que tenha acesso a toda uma estrutura 
necessária em caso de gravidade. O maior ganho 
é a segurança do paciente em relação à 

ONDA ROXA: OURO PRETO ANUNCIA ADESÃO A CLASSIFICAÇÃO 
MAIS RESTRITIVA DO PROGRAMA MINAS CONSCIENTE

Hospital de Campanha será administrado em parceria com a Santa Casa.

Foto: Coletiva / Ane Souz
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periferia, citando o aumento no índice de 
gravidez não planejada e no consumo de álcool e 
outras drogas entre elas.
Já a assistente social Dehonara de Almeida 
Silveira, diretora do Sindicato Único dos 
Trabalhadores da Saúde de Minas Gerais (Sind-
Saúde/MG), ressaltou a sobrecarga de trabalho 
das mulheres, sobretudo as que atuam na área de 
saúde.
  Ela questionou os baixos salários de muitas 
dessas profissionais e a desigualdade em relação 
a homens, discrepância que, segundo ela, foi 
aprofundada nos atuais governos estadual e 
federal. “Aumentou o trabalho na saúde e 
querem congelar os nossos salários, enquanto o 
lucro dos bancos e das grandes empresas só 
aumenta”, criticou.

necessidade de se  lutar  contra  o  seu 
sucateamento. Também tiveram destaque nas 
abordagens o aumento da violência doméstica e 
da sobrecarga de trabalho das mulheres neste 
período, assim como o impacto disso na saúde 
delas, inclusive a mental.
  A diretora do Instituto René Rachou, unidade 
da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) em Minas 
Gerais, Zélia Maria Profeta da Luz, apresentou 
um panorama da pandemia no Brasil , 
registrando que Minas Gerais, hoje, está em 
segundo lugar no número de casos. “Como as 
mulheres ocupam a maioria dos postos de 
trabalho na saúde, elas são as mais fortemente 
acometidas pela doença”, apontou.
  Lu Dandara, idealizadora do projeto Aura da 
Luta, enfatizou as dificuldades das mulheres da 

mais sofreram, em todos os setores, com a 
pandemia. “Tiveram carga de trabalho 
duplicada, com trabalho remoto, cuidados com 
a casa e familiares, além de serem impactadas 
pela crise econômica e diminuição da renda”, 
afirmou Laura Serrano.
Na saúde, mulheres também sofrem mais
  Ao fazer a abertura do terceiro painel do dia, 
cujo tema foi saúde, a presidenta da Comissão 
de Defesa dos Direitos da Mulher, deputada Ana 
Paula Siqueira, ressaltou o valor do trabalho do 
Sistema Único de Saúde (SUS) no combate à 
Covid-19, lembrando que as mulheres são 
maioria na linha de frente do enfrentamento da 
doença.
  A defesa do sistema público também permeou 
as falas das três palestrantes, que enfatizaram a 

  Os impactos da pandemia de Covid-19 na 
autonomia econômica das mulheres, na saúde e 
na educação foram os temas abordados na 
última sexta-feira (12/03), na sequência do 
seminário virtual "Mulheres na luta: novos 
d e s a fi o s  t r a z i d o s  p e l a  p a n d e m i a  e 
perspectivas".
  O evento faz parte do “Sempre Vivas: luta das 
mulheres em tempos de pandemia”, conjunto de 
atividades realizadas pela Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) em 
parceria com instituições diversas e que marca o 
Dia Internacional da Mulher, comemorado em 8 
de março.
  O seminário teve início com debate sobre a 
violência contra a mulher. No segundo painel, 
que abriu a programação, a autonomia 
econômica da mulher foi considerada, por todas 
as participantes, fundamental para evitar 
situações de dependência financeira e potenciais 
agressões psicológicas por parte de seus 
parceiros.
  A doutora em ciências sociais e integrante da 
Marcha Mundial das Mulheres, Elaine Bezerra, 
apresentou alguns casos de sucesso de trabalhos 
que se consolidaram durante a pandemia em 
municípios do interior do Estado, como grupos 
de mulheres que costuram máscaras de pano e 
produzem sabão. “Precisamos pensar em 
alternativas que possam ser desenvolvidas nos 
territórios mineiros, em caminhos que possam 
ser seguidos para a geração de renda”, 
ressaltou.
  A presidenta do Coletivo de Mulheres do Norte 
de Minas e coordenadora regional da Federação 
dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de 
Minas Gerais (Fetaemg), Eliane Souto Silva, 
falou de iniciativas da federação, como a 
caderneta agroecológica, na qual as mulheres do 
campo passaram a contabilizar tudo o que 
vendiam e produziam e a receber de acordo.
  Pós-graduada em economia solidária e 
especialista em diversidade, a administradora de 
empresas Laurana Silva Viana defendeu a 
formalização e o acesso ao crédito para 
microempreendedoras. Segundo ela, atualmente 
os empréstimos são mais caros para mulheres.
  Em vídeo enviado à ALMG, a presidenta do 
Conselho de Administração do Magazine Luiza, 
Luiza Trajano, declarou ter esperança de que 
mulheres tenham espaço junto aos homens para 
fazer um País melhor no futuro.
As deputadas Andréia de Jesus (Psol), Laura 
Serrano (Novo) e Ana Paula Siqueira (Rede) 
ressaltaram o quanto as mulheres foram as que 

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

MULHERES SÃO AS PRINCIPAIS VÍTIMAS DA PANDEMIA
Segundo participantes de seminário, elas foram afetadas em sua renda, na saúde e pelos impactos na educação.
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desde que respeitados os protocolos sanitários 
dispostos no Plano.
  Já o serviço de transporte intermunicipal de 
passageiros, através de empresas concessionárias 
de transporte coletivo, táxi e demais aplicativos 
de transporte, no horário estabelecido para o 
funcionamento, fica condicionado ao transporte 
de no máximo 50% da lotação do veículo, 
devendo este ser devidamente higienizado.
 As pessoas que estiverem deslocando para o 
trabalho em serviços essenciais deverão portar a 
carteira de trabalho ou funcional ou crachá ao 
contrato de trabalho qualquer outro documento 
idôneo que justifique o vínculo profissional.
  O cumprimento de normas expedidas será 
fiscalizado pelo Setor de Fiscalização e Posturas, 
pela Guarda Civil Municipal, que estarão sempre 
presentes nas ruas para se fazer cumprir todas as 
medidas dispostas no decreto.

considerados essenciais. Os estabelecimentos 
aptos a funcionar deverão obedecer às regras 
constantes no Programa Minas Consciente no 
que se refere à Onda Roxa.
  A suspensão não se aplica às por meio de 
aplicativos, internet, telefone, que devem 
funcionar exclusivamente pelo sistema delivery, 

com restrição de circulação de pessoas e veículos 
neste período, exceto para trabalhadores de 
saúde, de serviços essenciais e pessoas em 
situação de urgência e emergência permanecem. 
Além das restrições que estão vigentes, ficam 
suspensos todos os serviços, comércios, 
atividades ou empreendimentos que não sejam 

  Devido ao aumento de óbitos nos últimos dias, a 
Prefeitura de Mariana adota, a partir desta terça 
(16/03), a Onda Roxa do Programa Minas 
Consciente. Nesta fase, as medidas de restrição e 
circulação de pessoas são ainda mais rígidas. O 
decreto 10.447 de 15 de março de 2021, terá 
vigência até 23 de março. Após este período, será 
feita a reavaliação da evolução do quadro 
epidemiológico da microrregião de saúde que 
importará na redução ou no aumento do prazo 
estipulado pelo decreto.
  Dados repassados pela secretaria mostram que, 
nesta segunda-feira (15/03), existem 21 pessoas 
internadas no leito Covid-19 e três pacientes 
estão aguardando vagas na unidade de terapia 
intensiva de Ouro Preto.
Entenda a nova onda  
  Medidas já  adotadas,  como como o 
distanciamento social e aferição obrigatória de 
temperatura, toque de recolher das 20h às 05h, 

MAIS RESTRIÇÕES: MARIANA ANUNCIA INSERÇÃO NA ONDA 
ROXA NO PROGRAMA MINAS CONSCIENTE

@jornalpanetus

RECADASTRAMENTO ANUAL DE APOSENTADOS E PENSIONISTAS 
DA UNIÃO É ADIADO

aposentado, pensionista ou anistiado político 
cujo pagamento do benefício esteja suspenso na 
data de publicação da instrução.
  No entanto, está previsto que as Unidades de 
Gestão de Pessoas poderão receber solicitações 
de restabelecimento excepcional dos pagamentos 
de proventos e pensões suspensos por meio do 
“módulo de Requerimento do Sigepe, tipo de 
Documento 'Restabelecimento de Pagamento – 
covid-19' ".
 A suspensão da necessidade de comprovação de 
vida é uma das medidas de proteção visando o 
enfrentamento da emergência de saúde pública 
decorrente do novo coronavírus.

  O Ministério da Economia publicou no Diário 
Oficial da União desta terça-feira, (16/03) 
instrução normativa que suspende até 31 de maio 
o recadastramento anual de aposentados, 
pensionistas e anistiados políticos civis – 
procedimento adotado como prova de vida para a 
manutenção de benefícios.
  Segundo a medida, após essa data o beneficiário 
deverá fazer a comprovação de que está vivo para 
a continuidade do pagamento de proventos e 
pensões e recebimento de eventuais retroativos. 
Até lá, estarão suspensas as visitas técnicas para 
fins de comprovação de vida.
  A decisão não se aplica ao recadastramento de 

Prova de vida está suspensa até 31 de maio.

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

  O Copom reúne-se a cada 45 dias. No primeiro 
dia do encontro, são feitas apresentações técnicas 
sobre a evolução e as perspectivas das economias 
brasileira e mundial e o comportamento do 
mercado financeiro. No segundo dia, os membros 
do Copom, formado pela diretoria do BC, 
analisam as possibilidades e definem a Selic.

Meta de inflação
  Para 2021, a meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC, definida pelo Conselho 
Monetário Nacional, é de 3,75% para este ano, 
com intervalo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para baixo. Ou seja, o 
limite inferior é 2,25% e o superior é 5,25%.
  Para 2022, a meta é 3,5%, também com intervalo 
de 1,5 ponto percentual para cima ou para baixo.
Até alguns meses atrás, as instituições financeiras 
projetavam inflação abaixo do centro de meta. A 
situação, no entanto, mudou e os analistas 
consultados no boletim Focus agora projetam que 
a inflação oficial medida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) terminará o 
ano em 4,6%. Para 2022, a estimativa está em 
3,5%.

e despesas administrativas.
  Ao reduzir a Selic, a tendência é de que o crédito 
fique mais barato, com incentivo à produção e ao 
consumo, reduzindo o controle da inflação e 
estimulando a atividade econômica. Entretanto, as 
taxas de juros do crédito não caem na mesma 
proporção da Selic, pois a Selic é apenas uma parte 
do custo do crédito.

próxima ao valor definido na reunião.
  Quando o Copom aumenta a taxa básica de juros, 
a finalidade é conter a demanda aquecida, e isso 
causa reflexos nos preços porque os juros mais 
altos encarecem o crédito e estimulam a poupança. 
Entretanto, os bancos consideram outros fatores 
na hora de definir os juros cobrados dos 
consumidores, como risco de inadimplência, lucro 

  O Comitê de Política Monetária (Copom) do 
Banco Central (BC) começou nesta terça-feira, 
(16/03) a segunda reunião do ano para definir a 
taxa básica de juros, a Selic. Na quarta-feira, 
(17/03), após a segunda parte do encontro, o 
Copom anunciará a decisão.
  Com a alta da inflação nos últimos meses, a 
previsão das instituições financeiras, é de que a 
Selic deve subir de 2% ao ano para 2,5% ao ano. A 
expectativa de alta está no boletim Focus, pesquisa 
divulgada toda semana pelo BC. Para o final de 
2021, o mercado prevê que a taxa estará em 4,5% 
ao ano.
  Atualmente, a Selic está no seu menor nível 
desde o início da série histórica do Banco Central, 
em 1986. A taxa básica de juros é usada nas 
negociações de títulos públicos emitidos pelo 
Tesouro Nacional no Sistema Especial de 
Liquidação e Custódia (Selic) e serve de 
referência para as demais taxas da economia.
  Ela também é o principal instrumento do Banco 
Central para manter a inflação sob controle. O BC 
atua diariamente por meio de operações de 
mercado aberto – comprando e vendendo títulos 
públicos federais – para manter a taxa de juros 

COPOM REALIZA SEGUNDA REUNIÃO DO ANO PARA 
DEFINIR JUROS BÁSICOS

Taxa Seclic deve subir a 2,5% ao ano.

@jornalpanetus

DEPUTADOS APROVAM PROJETO DO NOVO MARCO 
REGULATÓRIO DO GÁS

Votação foi concluída no começo da madrugada desta quarta-feira.

um interessado para a construção de um gasoduto, 
a Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP) deverá realizar processo 
seletivo público.
  Segundo o projeto, a ANP deverá acompanhar o 
mercado de gás natural para estimular a 
competitividade e reduzir a concentração, usando 
mecanismos como a cessão compulsória de 
capacidade de transporte, escoamento da produção 
e processamento; obrigação de venda, em leilão, 
de parte dos volumes de comercialização detidos 
por empresas com elevada participação no 
mercado; e restrição à venda de gás natural entre 
produtores nas áreas de produção.

forma grave; se o gasoduto for desativado ou se a 
empresa interferir ou sofrer interferência de outros 
agentes da indústria do gás.
  De acordo com as novas regras, caso haja mais de 

  O novo marco regulatório do gás diz ainda que as 
autorizações não terão tempo definido de vigência 
e podem ser revogadas somente a pedido da 
empresa; se ela falir ou descumprir obrigações de 

   A Câmara dos Deputados aprovou, no começo 
da madrugada desta quarta-feira (17/03), o Projeto 
de Lei 4.476 de 2020, que trata do novo marco 
regulatório do setor de gás. Durante a votação, os 
deputados rejeitaram todas as emendas do Senado. 
O projeto segue agora para sanção do presidente 
da República, Jair Bolsonaro.
  O texto aprovado prevê, entre outras medidas, a 
desconcentração do mercado, não permitindo que 
uma mesma empresa possa atuar em todas as 
fases, da produção/extração até a distribuição; e o 
uso de autorização em vez da concessão para a 
exploração do transporte de gás natural pela 
iniciativa privada.
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Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação
*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

AMIÚDE
Preceda o medo do reincidente

É quando o vislumbre ofusca a 

memória

E a decepção torna-se realidade 

presente.

Agir em baixíssimo grau de atenção

É deixar por hora a guarda baixada,

Enquanto logra-se por meio da emoção

A cortesia dos olhos é sequestrada.

Deixar-se distrair com meros 

sentimentos,

Um fato comum que tanto surpreende

Sem pensar a gente tanto fala

Sem nem notar a gente muito aprende.

Sem que o tempo seja cotado

Am de se refazer os passos a mais

Na marcha a ré que leva para frente

Na correria insana que joga para trás.

Sem que a bagagem da experiência por Júnio Liberato

VACINAÇÃO: MINAS RECEBERÁ MAIS 509,8 MIL DOSES DE 
VACINAS CONTRA A COVID-19

357.400 doses da AstraZeneca e CoronaVac em 
23/2/2021

6ª remessa
285.200 doses da CoronaVac em 3/3/2021

7ª remessa
303.600 mil doses da CoronaVac em 9/3/2021

8ª remessa
509.800 mil doses de CoronaVac em 17/3/2021
Total: 2.627.180 doses (2.216.680 CoronaVac e 
410.50 AstraZeneca)

1ª remessa
577.480 doses da CoronaVac em 18/1/2021

2ª  remessa
190.500 doses de AstraZeneca em 24/1/2021

3ª remessa
87.600 doses da CoronaVac em 25/1/2021 

4ª remessa
315.600 doses da CoronaVac em 7/2/2021  

5ª remessa

 Em Minas, 875.769 pessoas já receberam a 
primeira dose da vacina contra a covid-19. Isso 
representa 69,85% do público-alvo da atual fase 
da campanha. Em relação à segunda dose, 
384.235 foram imunizadas. 
As informações sobre o número de mineiros 
vacinados são atualizadas e publicadas 
diariamente em:
 coronavirus.saude.mg.gov.br/vacinometro. Os 
dados por grupo de vacinados podem ser 
acessados na página 2 da ferramenta.

Remessas recebidas

   Em mais uma etapa desta que é a maior 
operação de vacinação da história de Minas 
Gerais, o estado receberá, na manhã desta 
quarta-feira (17/03), mais um lote contendo 
509,8 mil doses de vacinas CoronaVac (doses 1 
e 2) para dar início à próxima etapa da estratégia 
nacional de imunização contra a covid-19 em 
Minas.
  O carregamento chegará no Aeroporto 
Internacional de Belo Horizonte, em Confins. 
De lá, sob escolta da Polícia Federal, as vacinas 
seguirão para a Central Estadual da Rede de 
Frio da Secretaria de Estado de Saúde (SES-
MG), de onde serão distribuídas às 28 
Superintendências Regionais de Saúde (SRSs) 
e, posteriormente, aos municípios. A data da 
distribuição e os quantitativos ainda serão 
divulgados.
  Essa é a oitava remessa de imunizantes 
enviada pelo Minis tér io  da Saúde.  A 
expectativa é vacinar, com ela, 242.782 
pessoas, referentes a mais 7% dos trabalhadores 
de Saúde e 47% dos idosos de 75 a 79 anos, 
conforme as recomendações do governo 
federal. A orientação do Estado é que as 
prefeituras sigam as recomendações do 
Programa   Nacional de Imunização (PNI) e 
apliquem as doses de acordo com o público-
alvo e a quantidade destinada, para que não haja 
desabastecimento de imunizantes. 
Operação
  A maior campanha de vacinação na história de 
Minas Gerais começou no dia 18/1/2021, data 
de chegada do primeiro lote de imunizantes. 
Com essa remessa, Minas Gerais já recebeu 
total de 2.627.180 doses, sendo 2.216.680 da 
CoronaVac e 410.500 da AstraZeneca. 
Vacinados

Pessoas com 75 anos estão incluídas entre os grupos prioritários dessa etapa da maior operação de vacinação da história de Minas Gerais.
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31 99880-7120

Av. dos salgueiros - 85 - A 

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463
Endereço: Rodovia dos Incondentes - 38 - BR 356
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

Ligue e peça já!

  A OMS afirma que, em campanhas de vacinação 
em massa, é rotina relatar eventos que ocorram 
após a imunização: “Isso não significa 
necessariamente que os eventos estejam 
relacionados à vacinação em si, mas é uma boa 
prática investigá-los”.
 Assim como ocorre na agência regulatória 
europeia (EMA), o conselho sobre segurança de 
vacinas da OMS está revisando os dados mais 
recentes sobre a vacina AstraZeneca para 
investigar se há relação direta entre o imunizante e 
os efeitos relatados.
  De acordo com as duas entidades e com cientistas 
da área, com os dados disponíveis até agora, não há 
evidência de que a proporção de problemas entre 
vacinados seja maior que na população em geral 
nem indício de que o imunizante possa ser a causa 
de tromboses graves.

A OMS (Organização Mundial da Saúde) 
recomendou que os países continuem aplicando o 
imunizante de Oxford/AstraZeneca. “No 
momento, a OMS considera que os benefícios da 
vacina AstraZeneca superam seus riscos e 
recomenda que a vacinação continue”, afirmou 
comunicado divulgado nesta quarta (17/03).
  Segundo a OMS, “a vacinação contra Covid-19 
não reduzirá doenças ou mortes por outras 
causas”. Nos últimos dias, cerca de 20 países 
europeus paralisaram a aplicação da vacina da 
AstraZeneca após relatos de acidentes vasculares 
em pessoas imunizadas.
  De acordo com o comunicado da entidade, 
porém, “eventos tromboembólicos são conhecidos 
p o r  o c o r re re m  c o m  f re q u ê n c i a .  O 
tromboembolismo venoso é a terceira doença 
cardiovascular mais comum em todo o mundo”.

OMS RECOMENDA QUE PAÍSES CONTINUEM APLICANDO 
VACINA ANTI-COVID DE OXFORD

Em comunicado, entidade arma que efeitos secundários devem ser investigados, mas que não há até agora evidência de relação com 
o imunizante.

COMUNICADO 
@jornalpanetus Funcionamento da Ouvidoria Municipal

O departamento segue mantendo todas as medidas 
de segurança, como distanciamento, uso de 
máscara e utilização de álcool gel. 

Confira os outros canais abertos com a 
população:
Site http://www.ouvidormunicipal.com.br
Telefone: 0800-444-0010 / WHATSAPP: (31) 
98799-0828

A Prefeitura de Mariana,  por meio da 
Controladoria Municipal, informa que os horários 
de atendimento presenciais da Ouvidoria 
Municipal foram alterados. O serviço passa a 
funcionar das 7h às 19h. O objetivo da alteração é 
adequar a Ouvidoria às novas medidas de 
enfrentamento a Covid-19. O serviço é prestado 
na Praça JK, centro, em frente a Prefeitura 
Municipal. 



16_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

18/03/2021 a 25/03/2021

COSMÉTICOS

ACESSÓRIOS

BIJUTERIAS

Endereço: PRAÇA

 CESÁRIO ALVIM - 22 - 

BARRA - OURO PRETO 

NOSSO INTUITO É DEIXAR VOCÊ 
AINDA MAIS FELIZ!

SERVIÇO DE DELIVERY TODOS OS DIAS!

lelebeautyocial 9 8632-8731

R$R$

R$
R$

_____________________________________________

R$41,90

R$129,90

Cuidados com 
o rosto

Produtos 
DERMACHEM
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

DISCRIMINAÇÃO SOCIAL, O “CARIMBO” DA DESUMANIDADE.

Orgânico: Se uma pessoa faz algo que consideramos 
“errado” ou que não se enquadra na minha 
concepção de vida, não é porque ela é “isso” ou 
“aquilo”, mas porque ela é um ser humano igual a 
todos nós, que viveu e vive experiências diferentes da 
nossa em sua vida, ou seja, nós somos um ser 
humano igual a ela. Deste modo, conseguiremos 
sentir empatia por aquela pessoa pois estaremos, de 
fato, nos colocando no lugar dela, estaremos de fato, 
sentindo que somos iguais a ela. E se conseguimos 
mostrar que somos iguais a ela, seguramente ela 
também irá sentir-se tocada igual a nós.   
 A sociedade deve promover o estado de igualdade 
entre a população, onde todas as diferenças e 
discriminações já sofridas em sua vida precisam ser 
absorvidas, entendidas e enterradas, de modo a não 
continuarmos cometendo esse mesmo erro e nem 
continuar levando essas diferenças e discriminações 
adiante. 
 É necessário começarmos a promover entre nós a 
consciência de que só teremos uma sociedade 
verdadeiramente humana,  justa,  pacífica, 
harmoniosa, colaborativa, se eliminarmos a crença de 
que algumas pessoas são diferentes de outros, ou 
seja, eliminarmos as discriminações, pois, a 
discriminação decorre do preconceito, fazendo com 
que determinados segmentos, grupos ou atividades 
sejam excluídos ou estigmatizados.
 Ao partimos do princípio de que o Estado brasileiro 
foi constituído de diferentes matrizes étnicas e 
culturais, assim originando uma sociedade 
multicultural, não podemos conceber que o indivíduo 
seja excluído em decorrência da classe social; racial 
ou étnica: racismo e xenofobia; gênero ou orientação 
sexual;misoginia  ou sexismo entre outras.
 A criação de estereótipos para determinados grupos 
da sociedade, como forma de exclusão, como se após 
“carimbados”, estes grupos deixam de ser avaliados 
por seus verdadeiros atributos e qualidades, passando 
a serem avaliados pelo “carimbo” é uma das mais 
terríveis ações da humanidade, levando-a a 
desumanização, a violência, ao extermínio, seja pelas 
mãos dos extremistas ou diante da posição de 
vulnerabilidade que torna determinado indivíduo 
suscetível ao cometimento do suicídio.

diminua, o reduz, foi criada a Declaração Universal 
de Direitos Humanos, um documento de 1948, 
elaborado 03 (três) anos após a Segunda Guerra 
Mundial, onde qualquer pessoa que pratica um ato 
discriminatório, vai contra ao artigo 7 da Declaração, 
que prevê: “Todos são iguais perante a lei e têm 
direito, sem qualquer distinção, a igual proteção da 
lei. Todos têm direito a igual proteção contra 
qualquer discriminação que viole a presente 
Declaração e contra qualquer incitamento a tal 
discriminação”.
 Pois bem, ao discriminar alguém, impedimos que 
essa pessoa exerça seus direitos como ser humano, 
segregando-a e negando a ela acesso à vida, criando 
a ela um “rótulo”, melhor um “carimbo” perverso.
 Passando do campo da lei, a própria natureza da 
empatia nos ajuda a entender e vencer o fenômeno 
da discriminação, seja em decorrência da classe 
social; racial ou étnica: racismo e xenofobia; gênero 
ou orientação sexual; misoginia ou sexismo entre 
outras.
  Naturalmente somos mais empáticos com as 
pessoas que consideramos pertencentes à nossa 
bolha, ou seja, ao nosso “grupo”, aquelas que 
consideramos mais próximas ou que sejam “iguais a 
nós”, sejam elas pessoas brancas, negras, mulheres, 
homens, LGBTs ou héteros. Ao contrário, somos 
menos empáticos com as pessoas que julgamos 
pertencer a um outro “grupo”, o qual consideramos 
diferentes de nós, ou “mais distantes”. 
 Ao estabelecermos esta formula de julgamento, 
estamos a afetar nossa empatia, produzindo assim 
justificativas para atos hostis contra aquelas pessoas 
das quais julgamos não serem de nosso “grupo” de 
nossa bolha, ou seja, aquelas que julgamos 
“diferentes”. 
 Se quisermos uma sociedade, mais igualitária, sem 
violência, sem exclusões, precisamos fomentar em 
nós e no próximo a empatia, porém, a única forma é 
eliminar a crença de que somos diferentes, 
independentemente da minha condição sócia, cor de 
pele, orientação sexual, religião, gênero, entre outras, 
extirpando a crença da discriminação, do 
preconceito, dos “carimbos” da desumanidade. 
 Segundo o posicionamento do Movimento 

cabelos, grossura dos dedos, sensibilidade, 
metabolismo, enfim…. 
 Deste modo, como exposto, cada um de nós é único, 
e assim, devemos entender e respeitar uns aos outros, 
não exigindo que um indivíduo seja igual ao outro e 
muito menos igual a si. 
  Ao preferirmos usar como forma de distinguir e 
classificar as pessoas através da cor de pele, 
preferência sexual e local de nascimento, ao invés de 
classificarmos elas baseado em outras características 
como por exemplo - sua conexão com natureza; 
prática de artes marciais, mostra muito mais sobre 
cada um de nós, pois podemos escolher qualquer 
característica que quisermos para classificar as 
pessoas, e ao escolhermos determinada característica 
discriminatórias, demonstrarmos a que grupo 
pertencemos.
 Ao citar este exemplo, entendo que não existe 
provavelmente qualquer sentido em querer agrupar 
pessoas por característica específica que tenha cunho 
discriminatório, preconceituoso, que diminua a 
pessoa frente à aqueles que se julgam perfeitos - por 
exemplo: cor da pele, local de nascimento ou gênero, 
afirmando que elas são pessoas diferentes, porque ao 
fazer isso deixamos outras tantas características que 
compõe cada ser humano de lado, características 
estas que sim os tornam únicos.
 A fim de garantir o respeito e defender a dignidade 
de todos os indivíduos, sem fazer distinção que o 

  A palavra discriminar vem do latim - discriminare, 
significa – dividi; separar; determinar uma diferença, 
derivado de discernere –   distinguir; separar; 
formado por DIS-, fora; peneirar; separar. Portanto, 
discriminação é toda ação ou omissão, consciente ou 
não, que exclui, separa e inferioriza pessoas tendo 
como base ideias preconceituosas.
  A discriminação nos tempos atuais facilmente 
materializa-se em algum tipo de ato violento que 
recebe rótulos como racismo, homofobia, xenofobia, 
bullyng, gordofobia, machismo, misogenia, 
misandria e muitos outros. A violência está norteada 
pelo medo que criamos ao imaginar pessoas que 
consideramos diferentes de nós, ameaçando as 
crenças que respondem por nossa sensação de 
segurança ilusória.
  Certo é que, ignorarmos a discriminação, os atos 
discriminatórios, como uma crença social contínua, 
os atos violentos que ela reproduz e continuam 
aflorando-se pelo país a fora, apesar das inúmeras 
revoltas, manifestações, campanhas e leis. As 
punições geradas para combater sempre que um 
desses atos chama a atenção da mídia e do público, 
não tem resultado na diminuição ao longo do tempo. 
  Assim, o objetivo a ser alcançado por cada cidadão 
é o que somos diferentes uns dos outros, cada um de 
nós é um ser humano único, que possui formato, 
preferências, paixões, talentos, habilidades, desejos 
íntimos, gosto musical/culinário, quantidade de 

Jornalista e autora dos livros “As verdades 

que as mulheres não contam” e “

 Para alguém 

que amo – mensagens para um pessoal especial.

Priscilla Porto

também com posições claras de cinismo e falta 
de empatia.
Quantas pessoas ainda irão morrer porque o 
Presidente e o Ministério da Saúde não 
agilizaram a compra das vacinas? E ainda 
desdenharam de  suas  impor tânc ia  e 
necessidade?
Eu? Você? Alguém da sua família?
E quantas pessoas ainda irão morrer porque 
você também não faz o seu papel de parar de 
sair e de viajar sem objetivo - achando que o seu 
lazer e a sua necessidade “de espairecer em 
uma época tão difícil”, estão acima de todas as 
outras pessoas?
E quantas pessoas ainda irão morrer porque 
você também não usa a “bendita” da máscara (e 
com boca e o nariz cobertos, pelo amor de 
Deus!); e não higieniza as suas mãos, para pelo 
menos tentar com que você não contraia a 
Covid-19 e vá ocupar a vaga na UTI de quem 
não “fez por onde” pegar a devastadora 
doença?
“Nada está tão ruim, que não possa piorar.”
Ah, pode ficar pior sim! Você pode ser o 
número 9 da estarrecedora “estatística” acima.

“Nada está tão ruim, que não possa piorar.”
Esse é o ditado que poderia ter resumido a 
situação do nosso país, em dezembro de 2020 – 
mesmo depois de passados dez meses com 
explicações inúmeras - e muito claras, 
inclusive - sobre o que fazer para não sermos 
contaminados com o novo coronavírus. Ou 
pelo menos fazer o que podíamos, para tentar 
evitar a doença. 
E olha que não era nada complicado hein: usar 
máscara, lavar as mãos ou usar álcool gel e se 
manter distante das pessoas. 
E se o que precisasse ser feito, fosse difícil, 
então? Em que ponto estaríamos?
Há ponto pior do que o de 2.798 mortes por 
Covid, em um único país e em um único dia 
(16/03/2021)? 
E a culpa é sim do Presidente da República e do 
seu desgoverno e descompromisso com a 
saúde e com a vida dos brasileiros. 
Entretanto, até que ponto a culpa também é 
sua?
Afinal de contas, não é porque eu vejo o 
Presidente - com cara clara de cinismo e falta 
de empatia - sem usar máscara, que eu vou 
deixar de usar a minha. Mesmo estando diante 
de pessoas que não a usam ou que não se 
mantém distantes. 
E não é porque eu vejo o Presidente 
provocando aglomerações ou passeando na 
praia - como se nada estivesse acontecendo no 
país - que eu vou promover ou ir a festas e 
eventos, cheios de gente sem máscara e 

A que ponto chegamos?- 2.798 mortes em um único dia -



18_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

18/03/2021 a 25/03/2021

Inauguração 22/03/2021



19_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

18/03/2021 a 25/03/2021

@jornalpanetus

abril. Ações coletivas podem ser movidas pelas 
Comissões de Atingidos de locais que ainda não 
têm decisão.
  Os casos de difícil comprovação contemplam 
categorias como lavadeiras, artesãos, areeiros, 
carroceiros, extratores minerais, pescadores de 
subsistência e informais, entre outros. Os valores 
das indenizações, definidos pela Justiça, com 
quitação única e definitiva, variam de R$ 17 mil a 
R$ 567 mil de acordo com a categoria do dano. 
Clique aqui e veja os valores para cada localidade.
  O primeiro pagamento pelo novo fluxo foi 
realizado em setembro de 2020 e, até o início de 
março, mais de 8 mil termos foram enviados para 
homologação judicial e o pagamento deve 
ultrapassar R$ 700 milhões nos próximos dias.
A Fundação Renova informa que, até janeiro de 
2021 foram desembolsados R$ 11,89 bilhões nas 
ações de reparação e compensação e pagos, no 
total, R$ 3,26 bilhões em indenizações e auxílios 
financeiros para cerca de 320 mil pessoas.

constante contato com os advogados dos 
requerentes para o esclarecimento de quaisquer 
dúvidas no acesso ao Sistema Indenizatório 
Simplificado. Os advogados ainda podem acionar 
a Central de Relacionamento pelo telefone 0800 
031 2303.
  Atualmente, 18 localidades têm acesso ao 
Sistema Indenizatório Simplificado. Em Minas 
Gerais, estão Bugre, Aimorés, Rio Doce, Naque, 
Itueta e os distritos de Revés do Belém (Bom Jesus 
do Galho), Cachoeira Escura (Belo Oriente), Ipaba 
do Paraíso (Santana do Paraíso), Baguari 
(Governador Valadares) e Pedra Corrida 
(Periquito) e Senhora da Penha (Fernandes 
Tourinho). Do Espírito Santo, estão Baixo 
Guandu, São Mateus, Aracruz, Conceição da 
Barra, Linhares e Colatina (sede e o distrito de 
Itapina). A Justiça definiu prazo de adesão ao novo 
fluxo. Para Bugre, Aimorés, Senhora da Penha e 
Rio Doce, o prazo encerra no dia 31 de julho. Já 
para as outras localidades, a data-limite é 30 de 

e  adulteração  encontradas  no  Sistema 
Indenizatório Simplificado serão encaminhadas 
para a devida investigação criminal e o 
requerimento será suspenso até final da apuração.
  Recentemente, o Juízo da 12ª Vara Federal 
acolhendo o pedido da Fundação Renova de 
tomada das providências criminais cabíveis, 
proferiu decisão na qual determinou o envio dos 
casos apresentados à Superintendência da Polícia 
Federal e ao Ministério Público Federal para que, 
“no âmbito de suas respectivas atribuições, 
apurem os fatos noticiados pela Renova, adotando 
as providências criminais que entenderem 
cabíveis, inclusive com abertura de inquérito 
policial, se necessário for”. A decisão do Juiz 
Mário de Paula Franco Júnior ainda reconhece que 
o potencial lesivo de tais ações atinge todo o 
programa de indenizações em curso na Justiça 
Federal, gerando atrasos expressivos em todo o 
Sistema de Indenização Simplificado. 
  A Fundação Renova ressalta que está em 

  O Sistema Indenizatório Simplificado, que 
possibilita o pagamento de indenização a 
categorias com dificuldade de comprovação de 
danos causados pelo rompimento da barragem de 
Fundão (MG), foi implementado em agosto de 
2020 pela Fundação Renova a partir de decisão da 
12ª Vara Federal em ações apresentadas por 
Comissões de Atingidos das localidades 
impactadas.
  Os valores por categoria de dano, documentação, 
regras e critérios para indenização foram definidos 
pela Justiça. O Sistema funciona em uma 
plataforma on-line chamada Portal do Advogado, 
disponível no site da Fundação Renova, somente 
para advogados e defensores públicos. Portanto, 
ter um representante legal é obrigatório, conforme 
a decisão judicial.
  Estão sendo constatadas irregularidades em 
documentações apresentadas no Sistema 
Indenizatório Simplificado que demonstram 
indícios de fraude e adulteração.
  Quando detectada a irregularidade em 
documentos comprobatórios a Fundação Renova 
notifica o advogado a prestar os esclarecimentos e 
a enviar o mesmo documento original, sem rasuras 
ou irregularidade, ou outro documento válido.
A Fundação Renova informa que todas as 
irregularidades que demonstram indícios de fraude 

A PSA - MAINTENANCE SOLUTION, atua de forma eficaz prestando serviços em 
diversas categorias. Solucionando ocorrências através de inspeções em veículos e 
máquinas industriais, além de desenvolver projetos mecânicos, elétricos e civis.

Avenida João Ramos Filho, 275, Barro Preto, Mariana – Minas Gerais
Telefone: 31 9 8366-0084

RUA BOM JESUS - 56 - MARIANA - MG

IRREGULARIDADE: FUNDAÇÃO RENOVA ENVIA SUSPEITAS DE 
FRAUDE PARA APURAÇÃO

Indícios detectados em documentação enviada ao Sistema Indenizatório Simplicado foram encaminhados à 12ª Vara Federal.
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

HIDRATAÇÃO É A PORTA DE ENTRADA PARA TODOS OS TRATAMENTOS 
Quando o cabelo está áspero, opaco e sem movimento, é sinal de que ele está precisando recuperar 

alguns nutrientes para ficar saudável e macio novamente. A nutrição, que devolve a oleosidade 
natural do cabelo, é uma das mais importantes nesse caso; mas, antes de apostar nela, é preciso 

deixar os fios com a hidratação em dia!

O motivo? É que, além de devolver toda a água que foi perdida pela fibra capilar, essa etapa também 
funciona como uma porta de entrada para todos os outros tratamentos. 

Sendo assim, a dica é comprar uma máscara potente e tentar fazer de duas a três hidratações por 
semana - seja por alguns minutinhos, no banho mesmo, ou de forma mais detalhada, com aplicação 

mecha a mecha. E vale lembrar que, assim como em qualquer outro tratamento, é importante 
enluvar bem o cabelo para que o produto penetre com mais facilidade. 

Juliana ao lado do seu lho.Ela faz aniversário no dia 20 e seu 
esposo siqueira deseja toda felicidade do mundo.

Dia 16 foi aniversário do nosso amigo Felipe (Sport Fitness), que Deus continue abençoando você
e toda sua família! Na foto ao lado de sua esposa Fabí!

Missão mamãe ativada! Parabéns querida Josy! Que esse
neném venha trazer ainda mais alegrias na família!

Olha quem apareceu por aqui, nosso amigo Wesley!
Sempre com um sorrisão no rosto!

Presença vip da nossa cliente amiga Denise -
Neuropsicopedagoga em nossa coluna social! Conra a entrevista completa com o Chico Veterinário em nosso facebook: /JornalPanetus


